

La nouvelle vie du tribunal d'instance

Le 9 décembre, les Amis du Saulnois et de son patrimoine feront d'une pierre deux coups en inaugurant leur exposition : *Terres, pierres et fossiles du Saulnois : nos paysages et leur histoire*.

Il y aura bien sûr de très nombreux fossiles du pays à observer mais ce sera aussi l'occasion de visiter un très beau monument faisant partie intégrante du patrimoine castelsalinois.

L'ancien tribunal d'instance du chef-lieu date de 1902, époque de l'annexion allemande.

Le bâtiment est déjà imposant de l'extérieur mais c'est surtout l'espace intérieur qui en impose.

Le justiciable se sentait petit en entrant dans le grand hall avec ses voûtes reposant sur de solides piliers et, dans la salle d'audience du premier étage, subsiste toujours l'estrade où siégeaient le juge et son assesseur.

Tout cet espace sera occupé par une exposition dont le but est de sensibiliser le public à la nature du sol du Saulnois et des paysages qui en résultent.

Des escargots fossilisés

Ce sont évidemment les ammonites, ressemblant à d'énormes escargots fossilisés qui devraient le plus attirer l'attention des visiteurs de cette exposition.

Ces animaux nageaient et flottaient entre deux eaux dans la mer qui recouvrait alors toute la région, voici près de 200 millions d'années.

Il y aura beaucoup d'autres choses à voir lors de cette manifestation qui se déroulera de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h avec la participation de GEOLOR et des Espaces naturels de Lorraine.

L'entrée est gratuite et il sera possible de se procurer les 5 premiers *Cahiers du Saulnois* déjà parus.

Les membres de l'association ASP travaillent d'arrache-pied pour préparer cette journée et les services techniques de la mairie ont déjà bien entamé le travail de remise en valeur du tribunal.



Derniers préparatifs pour l'équipe de Roger Richard : l'exposition de fossiles dans l'ancien tribunal d'instance ouvrira ses portes au public le dimanche 9 décembre. Photo RL